

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Pudieron morir calcinados"
	"Alianzas, tres por votantes"
	"Panal se la hace cansada al PRI"
	"No Llego"
	"Termina registro para coaliciones"
	"Retos políticos y sociales Enfrenta el PRI"
	"No Llego"
	"Hidalgo aun no pide a PGR atraer caso de ejecutados"
	"No Llego"
	"Abre Sedena la deserción"
	"Se triplican en el país los suicidios"
	"No circula"

INSTITUCIONAL

Milenio-Se registran ante IEEH las 3 alianzas: Ayer se registraron ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) las tres alianzas que competirán por las 84 presidencias municipales en los comicios del próximo 3 julio. Hasta el cierre de la edición, el partido **Nueva** Alianza negoció con el PRI fórmulas para candidatos y regidurías, así como el nombre de la unión, que terminó en "Juntos por Hidalgo". De acuerdo con Benigno Cerdeira, vocero del tricolor en Hidalgo, los dirigentes Omar Fayad, Fernando Flores y Jorge Malo Lugo cerraron el trato minutos antes de la media noche para proceder al **registro** oficial ante el IEE. Según Cerdeira, las principales exigencias de Nueva Alianza y el Verde fueron modificar algunas posiciones para la repartición de regidurías y para encabezar municipios con candidatos de cada partido. Ayer, los primeros en llegar al registro fueron los **líderes** del PAN, Gonzalo Trejo Amador; y del PRD, Pedro Porras Pérez; para oficializar a "Hidalgo Nos Une" en 50 municipios, confirmaron que en Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan y Mineral de la Reforma cada partido elegirá a un aspirante entre el 27 y el 31 de marzo y por medio de una consulta ciudadana que se realizará en abril se decidirá quién será el candidato. Ambos dirigentes enfatizaron que el principal objetivo de la alianza es lograr la alternancia a municipios que sólo han sido gobernador por el PRI, "dar a la ciudadanía la oportunidad de conocer un gobierno diferente". Ratificaron su compromiso por trabajar por la transparencia y la búsqueda de más recursos para los ayuntamientos. "Vamos a seleccionar buenos candidatos y candidatas para ganar lo más posible de presidencias, hay un compromiso de ir con los mejores", dijo Porras Pérez. El perredista lamentó la salida del PT y Convergencia de la alianza amplia, pero "de cualquier manera el compromiso es hacer todo lo que esté legalmente en nuestras manos". Dijo que de cualquier manera hay compromisos de facto en

varios municipios. Se comprometieron a apoyar a los candidatos que resulten de las consultas y designaciones, aunque sea cual sea su partido. El PAN encabezará la alianza en Acaxochitlán, Apan, Atotonilco el Grande, Atitalaquia, Calnali, Cuauhtepic, El Arenal, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Huichapan, Lolotla, Mineral de la Reforma, Nicolás Flores, Omitlán, Pisaflores, San Agustín Metzquitlán, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepeji del Río, Tianguistengo, Tizayuca, Villa de Tezontepec, Xochicoatlán y Zacualtipán. El PRD irá al frente de la coalición en Actopan, Atlapexco, Atotonilco de Tula, El Cardonal, Chilcuautla, Huautla, Jacala, Metztitlán, Mineral del Chico, Mixquiahuala, Metepec, Molango, Tepehuacán, Tlahuiltepa, Zempoala. A la consulta ciudadana se someterá Pachuca, Tecozahutla, Ixmiquilpan, Huejutla, Huehuetla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán. Después llegaron los presidentes estatales del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L'estrade; y del Convergencia, Luis Gerardo Ize; para confirmar la participación del bloque "Poder Con Rumbo" en 54 municipios, de los cuales en 26 encabezará el partido de la estrella y en 28 el naranja. "Nos presentamos como una coalición de izquierda en el estado, anticipamos que vamos por 15 triunfos, tenemos todas las condiciones como para buscar triunfos como las otras coaliciones", refirió Torres L'estrade. El líder de Convergencia Luis Gerardo Ize señaló que buscarán ser la alternativa diferente para la ciudadanía, medianta una serie de propuestas basadas en la plataforma social de izquierda. **Claves-A la última hora:** En el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) tiene 48 horas para revisar el documento de registro de cada alianza y notificar cualquier observación. Las coaliciones tienen 5 días para solventar cualquier falta u observación en la documentación entregada que analizarán los consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Todas las alianzas también entregaron su documento de Plataforma Política Municipal, donde plasman la visión de gobierno y los principales ejes de trabajo. Las tres coaliciones esperaron a entregar sus documentos de último momento. (Gustavo Godínez, página 08).

El Independiente-Registran PRI, PVEM y Panal su coalición: Minutos antes de la medianoche y de vencer el plazo legal para las inscripciones, PRI, Panal y PVEM registraron ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) la alianza Juntos por Hidalgo para contender unidos en 23 de 84 ayuntamientos en las elecciones del 3 de julio próximo. El PRI, de acuerdo con su dirigente estatal Omar Fayad Meneses, encabezará en 16 municipios la coalición, el Panal en seis y uno el PVEM. Dijo que en los próximos días presentarán su plataforma electoral. Fayad Meneses afirmó que su partido no le teme a las alianzas electorales de la oposición, luego de reconocer que le costó trabajo convencer a la dirigencia de Nueva Alianza para concretar la coalición, a la que se sumó sin objeciones el Partido Verde Ecologista de México (PVEM). Agregó que los tres partidos irán juntos en las próximas elecciones municipales para intentar mejorar los resultados del anterior proceso electoral. Entrevistado después de entregar la documentación correspondiente para registrar la coalición Juntos por Hidalgo a la secretaria general del IEEH, encabezada por Francisco Ortega Sánchez, minutos antes de la medianoche, Fayad Meneses afirmó que concretar alianza no es un asunto sencillo. "Nosotros tenemos que consultar a nuestras dirigencias nacionales, debemos tener informados a nuestros consejos políticos y a las mesas de estrategia, algo que no es sencillo", apuntó el dirigente estatal del tricolor. Dijo que postularán mediante un análisis previo de los perfiles a los candidatos más cercanos a la gente, a los que estén más atentos a la sociedad, que tengan mejor imagen y posicionamiento, "trataremos de ser muy prudentes y conscientes de las decisiones". Negó que haya habido algún tipo de negociación en el SNTE y que las candidaturas no serán otorgadas por "cuotas partidistas", compadrazgos y amiguismos. También rechazó que la alianza que conformarán su partido, Panal y PVEM sea una coalición espuria, ya que comparten ideales, programas y objetivos en común. "Siempre hemos coincidido con la agenda social y temas educativos de Nueva Alianza", respondió Fayad al ser cuestionado si era espuria la alianza que concretaron priistas, neoaliancista y verde-ecologistas. Comentó que las alianzas espurias son las del PAN y PRD, pues sólo se unen para tratar de arrebatarle al PRI el poder por el poder, aunque no compartan temas en sus respectivas agendas. (Gerardo Nería, página 02).

El Independiente-Registraron Convergencia y PT su alianza Poder con rumbo ante IEEH: La coalición política denominada "Poder con rumbo" conformada por el Partido del Trabajo y Convergencia se registró ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para enfrentar el proceso electoral municipal del 3 de julio próximo con el objetivo de ganar al menos 15 presidencias municipales. Según el representante de

Convergencia, Luis Gerardo Ize, su partido político encabezará Tulancingo y Huejutla, municipios donde tienen mucho trabajo político electoral y candidatos que garantizan buena votación. En el caso de Tulancingo, espera que se anime el senador Francisco Xavier Berganza y ratifique su deseo de ser candidato a la presidencia municipal, sin embargo comentó que hasta el momento no ha tenido conocimiento del tema una vez que acordaron no ir en coalición con el PAN y con el PRD, por lo que podría cambiar de parecer el político cantante. En el marco del registro de su coalición en conjunto con el Partido del Trabajo, Gerardo Ize aseguró que en Huejutla ya tiene candidato para la coalición y será el ex presidente por ese mismo municipio huasteco, Alfredo San Román Duval. Cabe recordar que en el periodo 2003-2006 durante su administración estuvo rodeado de escándalos por percibir un sueldo mayor al del presidente de la República, una denuncia interpuesta ante la Procuraduría General de Justicia por peculado y que según su líder estatal ya no tiene problemas, así como una solicitud de desafuero por el Congreso del estado. Incluso en la jornada electoral pasada, el propio partido político Convergencia lo denunció públicamente por hacer guerra sucia en contra de la coalición "Hidalgo nos une" y a favor del PRI. Por su parte, el líder de la coordinadora estatal del PT, Mariano Torres Lestrade aseguró que esta coalición será la única que represente la izquierda en el estado y que es una opción fresca con posibilidades de crecimiento, porque han renovado sus estrategias políticas. (Miguel Ángel Carrasco, página 02).

El Independiente-Hidalgo nos une se registra ante IEEH rumbo a su segunda elección: Por segunda ocasión en la historia estatal el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD) registraron la coalición "Hidalgo nos une" ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para enfrentar el proceso municipal del 3 de julio en 50 municipios, donde hasta el momento el albiceleste encabeza 26 candidaturas, nueve por definirse y 15 son para el partido del sol azteca. Los líderes panista y perredista en el estado, Gonzalo Trejo Amador y Pedro Porras Pérez entregaron la documentación necesaria al Instituto Estatal Electoral para que acredite la coalición antipriista como hiciera el año pasado, cuando compitieron juntos también en la pasada contienda para gobernador con Xóchitl Gálvez Ruiz como su candidata. Según los dos líderes, hay nueve municipios donde no llegaron a acuerdos de quién encabezará la coalición por lo que tendrán que llevar a cabo una consulta ciudadana para determinar al partido que encabece la misma. Los municipios son: Atotonilco de Tula, Huejutla, Ixmiquilpan, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán y Pachuca. En la capital del estado se han pronunciado por el PRD el senador José Guadarrama Marquez, el ex diputado federal Isidro Pedraza y el eterno candidato por este municipio, Natividad Castrejon y por el PAN se encuentran Xóchitl Gálvez Ruiz y la diputada federal Gloria Romero. De los principales municipios en los que encabezará la coalición el PAN se encuentran: Nicolás Flores, Omitlán, Pisaflores, San Felipe Orizatlán, Mezquititlán, Santiago Tutotepec, Singuilucan, Tepeji, Tianguistengo, Tizayuca, Xochicoatlan, Zacualtipan Acaxochitlán, Apan y Atitalaquia. Y de los que encabezará el sol azteca se encuentran: Actopan, Alfajayucan, Atotonilco de Tula, Jacala, Mineral del Chico, y Mixquiahuala. Durante el registro de la coalición que cuenta con cinco días hábiles para salvaguardar cualquier eventualidad, ambos partidos solicitaron al IEEH que no se convierta en parte de las campañas y que se dedique únicamente a hacer respetar las leyes y reglamentos. (Miguel Ángel Carrasco, página 03).

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Logra PRI alianza en 23; 6 para Panal: Serán tres coaliciones las que pelearán el voto de los hidalguenses durante los comicios del 3 de julio, cuando se renovarán las 84 alcaldías de la entidad. Juntos por Hidalgo, Hidalgo nos une y Poder con rumbo son las alianzas que se registraron ayer ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE). Casi a la media noche, los dirigentes del PRI, Omar Fayad; PVEM, Jorge Lugo Malo; y del Panal, Fernando Flores; acudieron a las oficinas del IEE para inscribir una alianza parcial en 23 municipios, seis de los cuales encabezará Nueva Alianza y uno el Verde Ecologista. El principal municipio que

será comandado por el PRI es Pachuca, de acuerdo con el convenio de coalición presentado la noche de ayer. Por la tarde, la coalición Hidalgo nos Une fue registrada por los dirigentes del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador; y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez. Más tarde, los representantes de los partidos del Trabajo y Convergencia, Mariano Torres L'estrade y Luis Gerardo Ize, respectivamente, acudieron al IEE para presentar el proyecto de coalición. Respecto a las candidaturas, el presidente del PRI, Omar Fayad, señaló que no habrá amiguismos, y que continúan con los trabajos para obtener los perfiles más calificados. El dirigente panalista reconoció que las negociaciones fueron complejas y que irán en alianzas sólo con los partidos y lugares en donde tienen coincidencias, con el propósito de incentivar la imagen del partido. Fernando Flores dijo que irán solos en 61 municipios, ya que tienen la confianza de sus militantes y dirigentes. De acuerdo con el calendario electoral de Hidalgo, ayer a la medianoche venció el plazo para el registro de alianzas, convenios que deberán ser validados por el consejo general del instituto electoral.(Omar Ayala, página 04).

Criterio-A consulta, candidatos de alianza PAN-PRD: De los 50 municipios del estado donde la alianza Hidalgo nos Une, conformada por el PAN y PRD, habrá de competir en las elecciones del 3 de julio, los blanquiazules encabezarán 26, mientras que los perredistas irán en 16. Sin embargo, ocho candidaturas de esta alianza opositora al Revolucionario Institucional se decidirán por medio de consultas ciudadanas, incluyendo Pachuca. Así lo dieron a conocer los dirigentes de ambos partidos, durante la entrega de la documentación relativa para registrar dicha coalición, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). En Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Tecozautla, Tepetitlán, Zimapán y Tolcayuca se realizará un plebiscito para definir a los candidatos que participarán en la elección del 3 de julio. Entre los 26 municipios que encabezará el Partido Acción Nacional destaca Mineral de la Reforma, ayuntamiento conurbado con Pachuca, adelantó su dirigente, Gonzalo Trejo. Pedro Porras, dirigente del PRD en Hidalgo, manifestó que "aunque sabemos que es polémica esta alianza, es con el objetivo de que haya mejores gobiernos que resuelvan las necesidades de la población; porque hoy hemos antepuesto los intereses de la gente". (José Antonio Alcaraz, página 04).

Criterio-Convergencia y PT, juntos por 54 Ayuntamientos: Poder con Rumbo es el nombre de la coalición hidalguense conformada entre los partidos del Trabajo y Convergencia. De acuerdo con el convenio de coalición, firmado por las dirigencias de ambos partidos, participarán juntos en 54 municipios, 28 de los cuales encabezará al partido naranja; mientras, los 26 restantes son para el PT. "Hoy podemos presentarnos como la verdadera coalición de izquierda en el estado, que va a ser un reflejo que va a pasar en los demás estados; con esto anticipamos que vamos por la búsqueda de 15 triunfos, que los tenemos claramente marcados", afirmó el coordinador estatal petista, Mariano Torres L'estrade. Pachuca, Mixquiahuala, Zapotlán, Santiago de Anaya, Tolcayuca y Villa de Tezontepec, son algunos de los municipios en donde el PT encabezará. Sobre Convergencia, Luis Gerardo he, presidente de ese instituto político, precisó que entre los municipios donde enca-bezarán la alianza se encuentran Atotonilco de Tula, San Agustín Mezquitlán, Huichapan, Atitalaquia y Tepeji del Río, como los más destacados.(José Antonio Alcaraz, página 04).

El Independiente-Repercutiría en electorado alianza en Edomex: Porras y Trejo: La posible coalición en el Estado de México entre PRD y PAN que puede lograrse este domingo repercutiría en el ánimo electoral en Hidalgo aseguraron los líderes estatales de ambos partidos, Pedro Porras Pérez y Gonzalo Trejo Amador respectivamente. "Yo creo que será un impacto total que se dé la alianza en el estado de México entre el PRD y el PAN, porque estoy convencido que si se da la coalición el tricolor está derrotado en el estado de México y ya que tenemos municipios vecinos impactaría fuertemente." Agregó que las acciones que realiza el gobierno de Peña Nieto para frenar las alianzas son porque se está poniendo nervioso en el resultado de su entidad. Puntualizó que esa entidad como se hizo en Hidalgo se detectan las formas de operar del PRI que se ve desesperado con la unión entre ambos partidos "se puede considerar a la madre de todas las elección estatales, y vemos preocupado al PRI para que no se dé esta alianza". Por su parte, el presidente del PRD en Hidalgo, Pedro Porras Pérez comentó que tanto en Hidalgo como en el Estado de México, el PRI demuestra temor a la alianza desde el momento que la empieza a torpedear para tratar de evitarla. "Desde mi punto de vista la de lograrse en el Estado de México, representaría en Hidalgo una opción más fortalecida de porqué ir en coalición, ya que la única finalidad es tener mejores gobiernos de alternancia sin tomar en cuenta el interés del partido,

sino el interés de la población." Hay que recordar que la lucha de especulaciones se dio por varios meses en el Estado de México y apenas este fin de semana los otros aspirantes declinaron a favor de Eruviel Ávila Villegas para que fuera el candidato de "unidad". (Miguel Angel Carrasco, página 03).

Síntesis-Entro PAN y PRD A encuesta elección de candidatos: Luego de presentar el registro de la alianza Hidalgo Nos Une, para la contienda a presidentes municipales del primer domingo de julio, los dirigentes de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, manifestaron haber acordado realizar una encuesta para poder elegir al candidato común para al menos cinco alcaldías entre ellas la de la capital del estado. Luego de la entrega de la documentación requerida por el organismo electoral, el dirigente estatal del PAN Gonzalo Trejo Amador, señaló que se lograron acuerdos para participar en 50 municipios, entre ellos la capital del estado donde ambos partidos, pidieron abanderar la candidatura, además de asegurar este caso se logró un acuerdo para el método de elección. Explicó que será a través de encuesta como se determine la propuesta por Pachuca, "podrían celebrarse en abril a fin de que en ese mes se pueda contar con el candidato", indicó el líder del blanquiazul. (Jaime Arenalde, página 02).

Síntesis-Poder con Rumbo Convergencia y PT registran su coalición: Con cambios constantes de la hora de registro, finalmente poco después de las tres de la tarde de ayer los partidos del Trabajo y Convergencia, registraron la coalición denominada "Poder Con Rumbo, con la cual aseguran que competirán en al menos 54 municipios en los comicios del próximo 3 de julio. El registro estuvo a cargo de los secretarios de Alianzas de ambos institutos políticos Silvano Garay Ulloa, del PT y Manuel Brito Sarmiento, de Convergencia, quienes después de entregar la documentación manifestaron su confianza en lograr el triunfo en la mayoría de los municipios, además de asegurar que su coalición representa a la verdadera izquierda del país. Antes, el dirigente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Torres L'estrade, refirió que de los 55 municipios registrados, se tiene previsto obtener el triunfo en al menos 15 de ellos, entre los que destaca Tulancingo que se prevé esté representado por Convergencia, con el senador Francisco Xavier Berganza como candidato. La representación de aspirantes será proporcional, 50% por cada partido, esperan tener candidatos entre el 18 y 25 de abril. (Jaime Arenalde, página 02)

Síntesis-Los últimos en registrar repiten formula el PRI, PVEM y Panal: Los partidos Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de la México y Nueva Alianza, hasta llegada noche y el cierre de la presente edición, continuaban en pláticas para definir las posiciones que tendrá cada uno en la coalición de la que se esperaba su registro al filo de la media noche y a solamente unos minutos de cerrarse el plazo. De acuerdo con fuentes oficiales de dos de los partidos, tentativamente el nombre de la alianza podría ser "Juntos por Hidalgo" o bien "Unidos Por Hidalgo" para poder contender en al menos en 44 municipios aunque aún se dialogaba para que la cifra pudiera incrementarse al máximo. Así también se informó que el motivo por el cual se aprovecharían hasta los últimos minutos del tiempo de registro, era para no tener ningún tipo de contratiempo en cuanto a los documentos, además de hacerse una revisión a fondo del convenio para no tener que hacer correcciones por las observaciones que pudiera hacer el IEE respecto a la alianza. De igual manera se dio a conocer que el logotipo de los tres partidos para coalición será prácticamente igual al que se tuvo para los comicios pasados para gobernador y diputados locales, por lo que el registro podría darse en cualquier momento a partir de las 21:00 horas aunque se pretendía aprovechar el mayor tiempo posible. Sin embargo se aseguró que era un hecho de que la alianza estará integrada y será registrada en tiempo y forma ante el IEE. 00:00 horas del domingo 27 de marzo fue cerrado el registro. 44 municipios donde Unidos por Hidalgo abanderaría al candidato. (Jaime Arenalde, Pagina 02).

El Sol de Hidalgo-Ojo Política: Finalmente, ayer, solicitaron su registro ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) las tres coaliciones que contendrán en la elección para renovar los 84 municipios de Hidalgo, siendo las de Hidalgo nos Une PRD-PAN, Poder con Rumbo PT-Convergencia y Juntos por Hidalgo PRI-Partido Verde-Nueva Alianza. Mientras que las tres coaliciones contendrán por el Ayuntamiento de Pachuca, se dio a conocer que el ex alcalde de Huejutla, Alfredo San Román, contendrá nuevamente por ese municipio abanderado por Convergencia, en tanto que por el mismo organismo político podría hacerlo Francisco Berganza, en Tulancingo. REPITE NOMBRE HIDALGO NOS UNE La primera en entregar su convenio de coalición fue Hidalgo nos Une, con

la presencia de los dirigentes estatales del PRD y PAN, Pedro Porras y Gonzalo Trejo, respectivamente, quienes coincidieron en señalar que serán 50 los municipios donde acordaron ir en alianza, de los cuales 16 serán encabezados por perredistas, 26 por panistas y en 8 serán decididos por encuesta. Los que encabezará el PAN con candidatos son: Acaxochitlán, Apan, Atitalaquia, Atotonilco El Grande, Calnali, Cuauhtepic, El Arenal, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Huichapan, Lolotla, Mineral de la Reforma, Nicolás Flores, Omitlán, Pisaflores, San Agustín Metzquitlán, San Agustín Tlaxiaca, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepeji, Tianguistengo, Tizayuca, Villa de Tezontepec, Xochicoatlán y Zacualtipán. En tanto, el PRD lo hará en Actopan, Alfajayucan, Atlapexco, Atotonilco de Tula, Cardonal, Chilcuautla, Huautla, Jacala, Metepec, Metzquitlán, Mineral del Chico, Mixquiahuala, Molango, Tepehuacán de Guerrero, Tlahuiltepa y Zempoala. A su vez, los municipios donde el resultado de encuestas determinará qué partido encabeza la planilla son Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán. Tanto Pedro Porras como Gonzalo Trejo manifestaron su confianza en ganar la encuesta que se realizará en Pachuca para definir qué partido de la alianza pondrá el candidato al Ayuntamiento de la capital del estado. ALFREDO SAN ROMÁN, CANDIDATO DE PODER CON RUMBO También solicitaron registro a su coalición Poder con Rumbo los coordinadores estatales del PT, Arturo Aparicio y Mariano Torres, y el de Convergencia, Gerardo Ize, convenio que abarca 54 municipios de Hidalgo, de los cuales en 26 encabezarán la planilla los petistas y en 28 los de Convergencia. El PT impondrá candidatos a presidente en los municipios de Acaxochitlán, Cuauhtepic, El Arenal, Emiliano Zapata, Epazoyucan, Francisco I. Madero, Metzquitlán, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Mixquiahuala, Molango, Nopala, Omitlán, Pachuca, Progreso de Obregón, San Bartolo Tutotepec, Singuilucan y Tasquillo, Tenango de Doria, Tepeapulco, Tula, Xochicoatlán, Zapotlán y Zempoala. A su vez, Convergencia encabezará fórmulas en 30 municipios: Acatlán, Agua Blanca, Alfajayucan, Almoloya, Atitalaquia, Atlapexco, Atotonilco el Grande, Chapantongo, Chilcuautla, Huasca, Huazalingo, Huichapan, Jaltocán, San Agustín Metzquitlán, San Felipe Orizatlán, San Salvador y Santiago de Anaya. También pondrá candidatos a alcalde en Santiago Tulantepec, Tecozautla, Tepeji, Tepetitlán, Tianguistengo, Tizayuca, Tolcayuca, Tulancingo, Villa de Tezontepec, Yahualica, Zacualtipán y Zimapán. Mientras, Mariano Torres subrayó que Poder con Rumbo es la coalición de izquierda y la propuesta fresca que espera la sociedad. Por su parte, Gerardo Ize anunció que el ex alcalde Alfredo San Román será candidato por Huejutla, y agregó que, según documentos que el propio aspirante le mostró, fue exculpado de presuntos malos manejos del erario. Añadió que, de animarse el senador Francisco Berganza, podría contender por el Ayuntamiento de Tulancingo. JUNTOS POR HIDALGO, DE ÚLTIMA HORA. Finalmente, 15 minutos antes de concluir, a las 24:00 horas de ayer, el plazo, se presentaron los dirigentes estatales del PRI, Nueva Alianza y Partido Verde, Omar Fayad, Fernando Flores y Jorge Malo, en ese orden, a solicitar el registro de su convenio de su coalición Juntos por Hidalgo, que comprende 23 municipios. De los municipios donde encabezarán las planillas para renovar ayuntamientos, Omar Fayad señaló que Nueva Alianza lo hará en seis: El Cardonal, Huautla, Mineral del Monte, San Salvador, Tianguistengo y Xochicoatlán. En tanto, el PRI pondrá candidato a alcalde en los restantes 17: Atitalaquia, Atlapexco, Calnali, Chapulhuacán, Huazalingo, Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, La Misión, Mineral de la Reforma, Omitlán, Pachuca, Pacula, Tenango, Tepeji, Tlaxcoapan, Tula y Yahualica. Omar Fayad aseveró que esta coalición es reflejo del diálogo y entendimiento entre los partidos que la integran, aprovechando la presencia que cada uno tiene en los municipios donde pactaron la alianza. (Redacción, página 16a).

INSTITUCIONES ELECTORALES

No se generó información

PLANO ESTATAL

Criterio-Finaliza gobierno entrega-recepción: El pasado viernes, 25 de marzo, se dio por concluido el proceso de entrega-recepción del gobierno de Miguel Ángel Osorio Chong con el equipo de transición del mandatario electo, José Francisco Olvera Ruiz, así lo dieron a conocer los coordinadores de este proceso, Eugenio Ímaz Gispert y Pedro Luis Noble Monterrubio, respectivamente. La firma de las actas correspondientes

se realizó después de que los secretarios de Gobierno entregaran a los enlaces del gobernador electo, Francisco Olvera, la información de los programas, proyectos, obras y recursos de cada una de las secretarías. Eugenio Ímaz Gispert y Pedro Luis Noble Monterrubio, quienes fueron designados como coordinadores de la entrega-recepción, informaron que la firma de las actas se dio en tiempo y forma, tal como lo habían anunciado el gobernador Miguel Ángel Osorio y José Francisco Olvera Ruiz. **Integra Olvera peticiones:** La unidad interna y el trabajo coordinado entre autoridades y la sociedad en general permite que el estado y los hidalguenses continúen por el camino del desarrollo, afirmó el gobernador electo, José Francisco Olvera Ruiz, durante un encuentro con la estructura política de Tecozautla, mismo que sirvió de marco para finalizar los encuentros con los hidalguenses en esta etapa de transición. El próximo mandatario estatal destacó que, los ocho meses que han transcurrido entre la elección y la futura rendición de protesta como gobernador de Hidalgo se han convertido en tiempos de oportunidad para conocer a detalle lo que los hidalguenses anhelan y necesitan. En presencia de Almaquio García Cravito, Juan Francisco Mendoza Guerrero, Carlos Alberto Anaya de la Peña y Pedro Viruel Martínez, diputado local en función, legisladores locales electos y del presidente municipal de esta demarcación, respectivamente, José Francisco Olvera Ruiz refrendó su compromiso de atender las principales demandas que le fueron externadas durante su campaña, como son la rehabilitación de carreteras comunales, el mejoramiento del sistema de agua potable de la cabecera, así como dotar de mejor equipo a los centros de salud. Al término de la reunión, Olvera confió que la visita que harán el próximo lunes el secretario de Energía, José Antonio Meade, y el director de Pemex, Juan José Suárez Coopel, servirá para que los funcionarios federales presenten propuestas y proyectos concretos para la edificación de la refinería Bicentenario. (Redacción, página 05).

Milenio-Osorio celebra unidad del PRI mexiquense: El gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong lanzó un reconocimiento a Partido Revolucionario Institucional (PRI) por su proceso interno de selección de candidato a gobernador para el Estado de México donde será designado este domingo Eruviel Ávila, alcalde con licencia del municipio de Ecatepec. "Reconozco la unidad de los priistas mexiquenses", expresó el mandatario hidalguense, quien se perfila como uno de los principales actores dentro de la coordinación de la campaña del aspirante tricolor en la entidad vecina. Osorio, quien dejará el cargo el próximo viernes 1 de abril, anunció desde semanas atrás su intención de participar en el proceso electoral del Estado de México e incluso se le promovió como el coordinador principal de dicha campaña, cargo en el cual aún no ha sido ratificado hasta que deje sus funciones como gobernador de Hidalgo. En tanto, Miguel Osorio consideró que el nuevo mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz no necesita consejos ni orientación para llevar por los próximos seis años las riendas del gobierno estatal a causa de que el ex alcalde de Pachuca "conoce la administración pública". El todavía gobernador del estado confió en que Olvera Ruiz sabrá llevar el destino de los hidalguenses por bien camino conforme a su propia planeación y forma de gobernar, por lo cual Osorio Chong declaró que a partir del primero de abril no intervendrá en las decisiones del próximo gobierno. Para el actual mandatario hidalguense, Francisco Olvera "es del tamaño que son los hidalguenses, un pueblo de esfuerzos, de trabajo y de resultados, así que sabrá exactamente qué hacer y estoy seguro lo va a hacer bien". Por lo cual, pidió a la población hidalguense, no equivocarse, "el gobernador Francisco Olvera se ha formado por muchos años y sabe sobre la administración pública, tiene su propio esfuerzo, con sus conocimientos, él ha venido diseñando un plan. No tengo nada que orientarle ni que señalarle". En ese sentido, prometió mantenerse al margen del gobierno y las decisiones tomadas por el siguiente gobierno. "Seré respetuoso de la próxima administración", indicó unos días antes de dejar el cargo. Después del primero de abril, de acuerdo con el mandatario estatal, su papel como ex gobernador será el de respeto a la próxima administración y aseguró que no habrá de sumarse ni apoyar el destino que elija el próximo gobierno para la entidad. "Respecto al nuevo gobernador, él es quien va marcar su forma de actuar en adelante, el gobernador Francisco Olvera tiene claro el rumbo que va a tomar la entidad, yo no habré de sumarse ni apoyar, será respetuoso como ex gobernador". Además, después de ceder el poder, según aseguró hace unas semanas, se sumará al equipo de campaña del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Estado de México para impedir que la oposición gane las próximas elecciones para gobernador en esa entidad. El gobernador de la entidad ha manifestado que después del primero de abril se trasladará al Estado de México, gobernado por Enrique Peña Nieto, para trabajar en coordinación con el Comité Ejecutivo

Nacional del partido tricolor en las elecciones, consideradas el laboratorio del PRI rumbo a los comicios presidenciales de 2012. A su juicio, el gobernador de la entidad dejará al ex alcalde de Pachuca, gobernar Hidalgo bajo el esquema que se ha planteado, sin intromisiones de su parte. (Ángel Cabrera, página 11).

Milenio-CDHEH pide a Olvera trabajar en seguridad pública: Raúl Arroyo González, titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) consideró que el próximo gobierno encabezado por Francisco Olvera tendrá que trabajar en los rezagos que aún persisten en esa materia: seguridad pública, atención en hospitales, educación y preservación del medio ambiente. De acuerdo con el Ombudsman hidalguense: medio ambiente, seguridad, salud y educación representan los rubros en los cuales el estado de Hidalgo mantiene retrasos respecto a la ejecución de políticas públicas que incentiven el respeto a los derechos y garantías individuales y sociales. A sólo cinco días de que Miguel Ángel Osorio Chong ceda el poder a Francisco Olvera, el encargado de velar por los derechos humanos en la entidad señaló que durante este sexenio se logró concientizar a funcionarios públicos de diversas áreas sobre el trato que deben otorgar a la población. Sin embargo, el siguiente gobierno tendrá que poner en su agenda para salvaguardar los derechos humanos: "sobretudo hay que insistir en ejercicio de la Seguridad Pública en los cuerpos policiales estatales y municipales, vamos a ver ahora que se fusionen todas las corporaciones en un mando único". Además, "hay que trabajar en los sistemas hospitalarios, los cuales han crecido mucho, pero no sólo se trata de infraestructura, sino de que el personal adopte el compromiso del respeto a los derechos humanos". Educación y medio ambiente son rubros que a su juicio fueron descuidados por el gobierno de Osorio Chong y le tocará al ex alcalde de Pachuca -quien tomará posesión el viernes- "multiplicar las políticas públicas y programas de trabajo encaminadas a la preservación, la agenda es interesante e invita a que el nuevo gobierno abunde en ella". Cuestionado sobre el balance que la CDHEH hace del gobierno saliente, el Ombudsman manifestó: "es muy riesgoso hacer comentarios absolutos, porque los derechos humanos no son tema que deba respetar sólo el poder Ejecutivo, sino, es una tarea de las autoridades municipales y federales". A su juicio, "por lo que hace específicamente al gobierno del estado, nosotros si nos guiamos por el número de recomendaciones emitidas, nos damos cuenta de que es mayor el porcentaje de las quejas que no han procedido, lo cual es un indicador de que en este gobierno que concluye hubo compromiso del gobernador para que todos los funcionarios cumplieran con el respeto a los derechos humanos". Los rezagos persisten en las secretarías a los cuales se les han realizado más recomendaciones. "Desde luego ahí están las recomendaciones a la Secretaría de Salud, Seguridad Pública y Educación, pero en general los indicadores son positivos". Ante la transición de gobierno y el proceso electoral en vísperas, Raúl Arroyo realizó un exhorto a "los actores políticos, los partidos y las autoridades, porque nosotros creemos que todos estamos obligados a cuidar que los procesos electorales se realicen de la mejor manera, si evitamos esas expresiones lo que hacemos es abonar para que no se contaminen y todos los ciudadanos participen". (Ángel Cabrera, página 10).

Uno más Uno-Asegura Miguel Osorio Chong que entregara gobierno de resultados: El gobernador del estado de Hidalgo Miguel Ángel Osorio Chong ha señalado que durante su presente administración se han cumplido con los compromisos hacia la ciudadanía, por lo que los hidalguenses pueden contar con mejores condiciones de vida, y se modernizó al estado desde su infraestructura carretera hasta contar con los servicios básicos de salud a la población más marginada de la entidad. Para el jefe del ejecutivo estatal, el sexenio implicó un gran esfuerzo por parte de todos sus colaboradores quienes lo acompañaron en la tarea de dejar fuera de la marginación al estado, los índices entregados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) lo demuestran, por lo que Hidalgo ha generado un desarrollo sustentable para miles de familias hidalguenses. A menos de una semana de que deje funciones oficialmente, Osorio Chong rescató que la ciudadanía cuenta con más y mejores servicios como el permitir la educación pública a todos los menores de edad. Haciendo que Hidalgo a nivel nacional ocupe el primer lugar en ocupación escolar entre niños de 6 y 14 años, cifras que se comparten con Tlaxcala y el Distrito Federal. Sobre los problemas que existen en materia de seguridad, el gobernador recaló la importancia de limpiar a todos los cuerpos policíacos para que no estén coludidos con la delincuencia organizada y destacó la detención de líderes del narcotráfico en la entidad, principalmente de los Zetas, en donde se continua trabajando para garantizar la seguridad a toda la población. De acuerdo con el mandatario la transición de poderes del estado se llevará con normalidad, asegurando ante

todo el Estado de Derecho, por lo que elementos de Seguridad Pública Municipal y Estatal coordinaran acciones para asegurar las condiciones ideales el próximo 1 de abril. (José Ignacio Gracia, página 05).

El Sol de Hidalgo-Ojo Política: La unidad interna y el trabajo coordinado entre autoridades y la sociedad en general permite que el estado y los hidalguenses continúen por el camino del desarrollo, afirmó el gobernador electo, José Francisco Olvera Ruiz, durante un encuentro con la estructura política de Tecozautla, mismo que sirvió de marco para dar por finalizados los encuentros con los hidalguenses en esta etapa de transición. Ahí, el próximo mandatario destacó que los ocho meses que han transcurrido entre la elección y la futura rendición de protesta como gobernador de Hidalgo, se han convertido en un tiempo de oportunidad para conocer a detalle lo que los hidalguenses anhelan para contar con mejores oportunidades que eleven su nivel de vida. En presencia de Almaquio García Cravito, Juan Francisco Mendoza Guerrero, Carlos Alberto Anaya de la Peña y Pedro Viruel Martínez; diputado local en funciones, legisladores locales electos y del presidente municipal de esta demarcación, respectivamente, José Francisco Olvera Ruiz refrendó su compromiso de atender las principales demandas que le fueron externadas durante campaña, como son la rehabilitación de carreteras comunales, el mejoramiento del sistema de agua potable de la cabecera, así como dotar de mejor equipo a los centros de salud. ESPERAN PROPUESTAS Y PROYECTOS CONCRETOS DE PEMEX Y DE LA SENER Al término de la reunión, a pregunta expresa de medios de comunicación, Francisco Olvera confió que la visita que harán el próximo lunes el secretario de Energía, José Antonio Meade, y el director de Petróleos de México, Juan José Suárez Coopel, servirá para que los funcionarios federales presenten propuestas y proyectos concretos para la edificación de la refinería Bicentenario. En cuanto a la culminación de los trabajos de entrega-recepción, Francisco Olvera explicó que se recibió con toda oportunidad la información correspondiente de las áreas que conforman al Poder Ejecutivo, por lo que actualmente se está en etapa de clasificación de dicho material, con la finalidad de elaborar una carpeta por cada dependencia, la cual incluya el estatus en que se encuentran actualmente, con la finalidad de ser entregadas, a quien, en su oportunidad, sea designado como nuevo titular de la secretaría correspondiente. Por su parte, Juan Francisco Mendoza Guerrero, diputado electo por este distrito, señaló que Tecozautla representa una potencialidad en el sector agropecuario, por lo cual solicitó se busque mayores apoyos para dotar con recursos y programas que detonen a este sector, así como capacitar a los hombres del campo para que comercialicen de mejor manera sus productos. Por su parte, Héctor Pedraza Olguín, diputado federal, agradeció la unidad de las bases partidistas, y exhortó a los asistentes para que esa inercia continúe de manera permanente.(Redacción, página 16a).

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Modifica Pachuca egresos por cambio de luminaria: El Cabildo de Pachuca aprobó en endeudamiento por 52 millones de peso referente al cambio del alumbrado público, por lo que ahora las más de 20 mil lámparas del municipio serán ahorradoras de energía. Con esta acción, el gasto de renovación del alumbrado público ya está considerado dentro del Presupuesto de Egresos 2011 de Casa Rule. Según informo el Ayuntamiento, en voz de Víctor Gómez Navarro, síndico procurador hacendario, se expusieron los motivos del proyecto donde señaló que con anterioridad se solicitó la aprobación de un financiamiento para el municipio, con el cual se podrá realizar la adquisición del alumbrado público de la capital hidalguense. El proyecto de cambios de luminarias esta detenido por que aun no se autorizaba el dinero para dicho efecto, en un trámite que comenzó desde julio del año pasado derivado de que el municipio gasta alrededor de 24 millones de pesos anuales en electricidad para el alumbrado público. La Secretaria de Servicios Municipales sigue con los trabajos de mantenimiento de la infraestructura eléctrica hasta que la Secretaria de Administración y la tesorería les entregue el dinero. Según la solicitud de información 3711, en 2010 el municipio gastó 16 millones 311 mil 895 pesos por concepto de luz. (Redacción, página 09)

PLANO NACIONAL

Milenio-Peña Nieto se la juega con Eruviel: El proceso de sucesión priista en el Estado de México se decidió un día antes del [registro](#). Y gobierno local y partido se la van a jugar con Eruviel Ávila. Ayer, después de una reunión de cabildo, el presidente municipal de Ecatepec, Eruviel Ávila, pidió licencia en su [cargo](#) y prácticamente quedó designado como precandidato por el PRI para la gubernatura del Estado de México, después de la declinación de todos los demás contendientes. El último en declinar y que citó con muy poca anticipación a la prensa fue el presidente del municipal de Huixquilucan y [favorito](#) para asumir, Alfredo del Mazo, ya que pertenece al grupo Atlacomulco. En cuatro días cambió su discurso, ya que el pasado miércoles aseguró que tenía [aspiraciones](#) para la gubernatura del Estado; este sábado dijo que había evaluado la situación y decidido apoyar, "con entusiasmo", la postulación de su homólogo. Tan sólo horas después, en Ecatepec, Eruviel Ávila había solicitado de manera definitiva licencia en el cargo que ocupaba al frente al ayuntamiento más grande de la entidad. El cabildo de su municipio se la otorgó, con lo que quedó cumplido el último de los requisitos que necesitaba ser cubierto. El municipio por sí mismo concentra un millón 195 mil electores, donde el PRI ganó con 291 mil votos que equivalen a 53 por ciento de la participación de 2009. Las referencias constantes para la toma de decisión por parte el ex alcalde de Ecatepec fueron sus hijos. Sin embargo, en más de una mención el agradecimiento fue para Enrique Peña Nieto, a quien aseguró le guarda admiración y respeto. La definición del candidato priista fue tensa hasta el último momento, el viernes en la noche todos estaban encerrados en la casa de gobierno, el humo blanco no salía pero los jefes de prensa hacían su trabajo. Tanto los de Eruviel como los de Del Mazo aseguraban a sus amigos en los medios que ayer habría reunión de cabildo, lo que significaba que su aspirante era electo. También enviaban a los medios de comunicación los documentos que demostraban que la alianza con el Panal no era segura. En esta definición no sólo el PRI iba a decidir. También estaba la sombra de Elba Esther Gordillo como parte de la futura alianza y obviamente la candidatura presidencial de 2012. Humberto Moreira, el nuevo dirigente del PRI, no cometería los mismos errores que su antecesora, Beatriz Paredes: dejar la elección a los gobernadores y enfrentarse con un candidato propio al frente de la alianza PAN-PRD. Peña Nieto entró a la reunión en que estaban presentes los cinco que habían sido aspirantes a la gubernatura y el secretario de gobierno, en un esquema que se dio al menos seis veces en el último mes, pero ahora les informó que el candidato de unidad era Ávila, ante la sorpresa de casi todos los presentes. A partir de ahí simplemente funcionó la maquinaria priista. **Impugnación:** El representante del PRD ante el IFE, Rafael Hernández, sostuvo que Jorge Kahwagi no es presidente del partido Nueva Alianza y por tanto no puede convalidar formalmente su coalición con PRI y PVEM en el Estado de México, Por tanto, dijo que se impugnará ante el órgano electoral mexiquense el convenio respectivo, en cuanto se pretenda hacer valer para los comicios locales de julio próximo. El perredista señaló que Kahwagi dejó de dirigir formalmente al Panal desde hace medio año. (Ana Salazar, página 18).

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Trascendió... **Que** la zona conurbada pudo más que el linaje.

Enrique Peña Nieto revisó todavía el viernes las cifras y no había vuelta de hoja: aunque eran muy buenas para los dos, el candidato sería **Eruviel Ávila** y no su pariente **Alfredo del Mazo**.

En el Comité Ejecutivo Nacional se daba por hecho desde el lunes que **Eruviel** era una mejor carta electoral, pero **Peña Nieto** aguardó hasta la última encuesta. Y, ni hablar, debía ser el presidente municipal de Ecatepec.

Que la nominación de **Eruviel**, calculan los priistas, tiene la ventaja adicional de que un tricolor de abajo se impone a uno de arriba. Eso, piensan, le viene muy bien al gobernador **Peña Nieto**.

En el tricolor mexiquense estuvo presente siempre la preocupación, no de que **Eruviel** desertara, pero sí de que una parte de los indecisos de la zona metropolitana (Ecatepec, Los Reyes, *Neza*, Chimalhuacán, Texcoco, Chalco) no se prendiera con **Del Mazo** y terminara prestando entusiastas oídos a los cantos de la oposición,

particularmente a los de **Alejandro Encinas**.

Que eso sí, el gobierno y el PRI del Estado de México engañaron con la verdad hasta el último momento. Desde hace tiempo hicieron saber que sólo había de dos, **Del Mazo** y **Eruviel**, pero... que todo parecía indicar que el bueno era el de Huixquilucan.

Todavía la tarde del viernes se hizo correr la versión de que quien renunciaría a su presidencia municipal sería **Del Mazo**. Y pues no fue así.

Que iHuixquilucan no está solo! La precandidata del PAN al gobierno del Estado de México, **Josefina Vázquez Mota**, informó que, en punto de las 11, votará por el sí a la alianza opositora en una casilla de ese municipio.

Que confiado seguramente en su *gran credibilidad*, el *Dipuhooligan* del PRI, **Cristian Vargas**, recorrió con sus asistentes cruceros de Insurgentes y de Reforma para mostrar una manta que rezaba: "No a la privatización del agua. Así es como gobiernan Ebrard y el PRD".

El violento diputado local quiso ganar reflectores con la primicia de que **Ebrard** quiere venderle el Sistema de Aguas de la capital a **iCarlos Slim!**

Eso es tenerse confianza. ¿Habrás leído un libro de autoayuda o lo asesora **Roberto Madrazo?** (redacción, página 02)

Milenio-El pájaro carpintero... Que algunos funcionarios del actual gabinete estatal ya fueron nominados para encabezar las nuevas y fusionadas secretarías de la nueva administración. Quienes saben dicen que la equidad de género se hará presente en dichas postulaciones, siendo la más prometedoras la de la Secretaría **Turismo** y **Cultura** donde se esperan importantes cambios en la vinculación cultural y turística con la académica. Pinta bien.

Que ahora sí el PRD y el PAN formalizaron su unión. Y es que ayer la coalición registró su plataforma como alianza en 50 de los 84 municipios del estado Sin embargo esto no significa matrimonio feliz y es que al Parecer aún no se ponen de acuerdo en quienes abanderarán la alianza, lo que supondrá amargas desavenencias en esta unión. Al final de cuentas siempre es como dice el refrán: "matrimonio y mortaja, del cielo bajan".

Que en **Tulancingo** todo es felicidad y emoción. Y es que se anunció el inicio comienza la construcción de una monumental figura del Cristo Rey. Dicha obra será similar al **Cristo del Corcovado de Río de Janeiro, Brasil**. Sin embargo, las autoridades municipales deberían pensar mejores formas de atraer turistas, en lugar de hacer copias de otras obras.

Que el **PRI** en **Hidalgo** comenzó una campaña de difusión de las principales obras del Gobierno estatal en donde tuvieron la puntada de colocar su logo como si ellos hubieran planeado la construcción de hospitales y carreteras. Ya se parecen a sus homólogos panistas que se cuelgan obras del Gobierno Federal como la del **Túnel Emisor Oriente** que descargará las aguas negras del DF a Hidalgo y que es promocionado por los blanquiazules con bombo y platillo. (redacción, página 03)

Milenio-Las perlas... "Nosotros si nos guiamos por el numero de recomendaciones emitidas, nos damos cuenta de que es mayor el porcentaje que no han procedido."

Raúl Arroyo, ex ombudsman hidalguense, pide Francisco Olvera atender las quejas emitidas durante el gobierno de Osorio Chong.

“...lo que representaba un detalle particular para el funcionamiento de la misma, no así siempre se ha trabajado con ahínco y esfuerzo.”

Rosalinda Hernández Guerrero, directora de la telesecundaria 431 de Tula, que explica como trabajaba el plantel a pesar de la falta de energía eléctrica durante 20 años en la zona.

“Yo creo que es circunstancial, no creo que sea un mensaje.”

Alejandro Traffon, procurador de justicia del estado, aclara que las recientes ejecuciones no fueron provocadas por su llegada al cargo

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Anoche el mundo se sumó a la Hora del Planeta apagando las luces durante una hora... A los gobiernos estatal y municipal les valió la iniciativa. (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: Molestos por la autorización **ilegal de concesiones “en lo oscuro”** a favor del líder transportista **Francisco Hidalgo**, por el **titular** del **Instituto Estatal del Transporte, Sixto Hoyos Zamora**, choferes y concesionarios **de varias** rutas afectadas **realizaron** ayer una movilización para pedir la **renuncia de Hoyos Zamora...** (redacción, primera plana)

Milenio-Intelecto Opuesto-El nuevo gobierno: Para el gobernador electo, Francisco Olvera, se viene el primer reto de su administración con la designación de los hombres fuertes en su gabinete. Y me refiero a fuertes no en el sentido físico, ni político, sino en el sentido estrictamente laboral, pues de ellos dependerá el éxito en los primeros meses de su gestión. A ellos, a sus hombres fuertes, son a los que debe encomendar los primeros pasos del Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 pues sin resultados tangibles la población y la opinión pública comenzarán a emitir juicios sesgados. Una vez terminado el proceso de entrega y recepción del Poder Ejecutivo se supo que algunos nombres de la actual administración podría dar la pauta para continuar con el trabajo de escritorio que tanto le hace falta al estado. De escritorio, me refiero a acelerar los procesos burocráticos, a profesionalizar los trámites más rudimentarios como una base de datos en los archivos oficiales, a orientar a los prestadores de servicio público a dar una buena atención, a mejorar en los aspectos que todos los ciudadanos vemos, oímos y nos quejamos en cada plática que sostenemos cuando salimos de un ayuntamiento o de una tramitología engorrosa. La ventaja es que Francisco Olvera cuenta con capital humano que bien puede hacer esta labor, sin embargo la clave está en no dejarlos perderse en intereses ajenos, mucho menos políticos que puedan comenzar a empañar el ambiente dentro de las oficinas de las dependencias gubernamentales. Gente de planeación hay de experiencia, basta con ver los nombres dentro del equipo de transición, así como de quienes se rumora que ocuparán altos puestos en la nueva gestión. Educación, Salud y Asuntos de Gobierno, son los tres principales ejes para que, quienes ocupen los cargos, se centren exclusivamente en la correcta conducción de la paz social y desarrollo de Hidalgo. Ya vendrá, por su parte, la más fuerte de todas las labores: la imagen de Hidalgo a todo el país donde la Seguridad Pública y la Procuración de Justicia van de la mano de la imagen del gobernador ante un país en constantes altibajos del ámbito político y electoral. Al César lo que es del César, si empiezan por buen camino y sabiendo llevar cada uno sus asuntos de la mejor forma, estamos ante el inicio de un nuevo y prometedor proyecto para el Hidalgo que se anhela para las futuras generaciones. (Eduardo González, página 03)

Independiente

Cartón

